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Résumé

L’objectif de cette étude est la valorisation des dattes de faible valeur marchande, Degla Beida, Mech
Degla, Timjouhart et Takerbucht pour la production de bioéthanol. Les analyses effectuées ont porté sur
les paramétres morphologiques et sur la composition physicochimique. Aprés la fermentation et la
distillation, les analyses effectuées par GCMS montrent que les paramétres morphologiques des quatre
variétés different. Les variétés Degla Beida et Mech Degla sont de consistance séche et riche en
saccharose. Cependant, les variétés Timjouhart et Takerbucht sont de consistance demi-molle et
contiennent des proportions presque égales en sucres réducteurs et en saccharose. Les résultats de la
fermentation alcoolique montrent que la levure saccharomyces cerevisiae produit 1’alcool avec des
degrés de 11° 10.2°, 8.7°, 9.2° pour Degla Beida, Mech Degla, Timjouhart et Takerbucht
respectivement.

Mots clés : Dattes, Fermentation alcoolique, Saccharomyces cerevisiae, Bioéthanol.
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Abstract

The objective of this study is the low-value dates valorization of Degla Beida, Mech Degla, Timjouhart
and Takerbucht for bioethanol production. The analyzes focused on the morphological parameters and
the physicochemical composition. After fermentation and distillation, analysis carried out by GCMS
showed that the morphological parameters of the four varieties are different. The Degla Beida and Mech
Degla varieties have dry consistency and are rich in sucrose. However, varieties Timjouhart Takerbucht
have half-soft consistency and contain nearly equal proportions of reducing sugars and sucrose. The
results of the fermentation showed that the Saccharomyces cerevisiae yeast produced alcohol with
varying degrees of 11°, 10.2°, 8.7°, 9.2° ,Degla Beida Mech Degla, Timjouhart and Takerbucht
respectively.
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